

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6475.

Subscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

VIERNES 15 DE MARZO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Sección editorial.

REGIMEN MUNICIPAL DE LAS GRANDES CIUDADES.

(Continuación.)

II. BERLIN Y VIENA.

La ley del desarrollo de las capitales desde el principio de este siglo, y el hecho de la rapidez de este desenvolvimiento desde la aparición de los caminos de hierro, aparecen expresados por cifras en las dos capitales de Alemania, Berlín, y Viena. En 1801 Berlín contenía escasamente una población civil de 150.000 habitantes, y en 1870 cuenta cerca de 700.000. En un periodo de cuarenta años desde 1801 á 1840 la población aumentó en 150.000 almas; en los treinta años siguientes desde 1840 á 1870 ha aumentado 400.000. En 1830 se inauguró en Berlín el primer ferrocarril. El aumento de la población ha producido las mismas consecuencias que en todas partes: el ensanche de los límites municipales, la reforma de las calles, el aumento de los gastos, sobre todo los extraordinarios, los empréstitos y la revisión de las leyes municipales, habiéndose notado la precisión de satisfacer estas necesidades casi al mismo tiempo en que la conclusión de los ferrocarriles ha determinado el desarrollo de la población. Así es que la superficie de Berlín ha crecido en términos que en 1861 era un territorio habitado por 35.000 habitantes poco más ó menos, y hace tiempo que la población traspasa sus antiguos muros. Bien que la ciudad sea de origen reciente, ó bien que las obras de ensanche de la vía pública no sean tan necesarias como en los viejos montes de casas de las antiguas ciudades, es lo cierto que se ha seguido en Berlín como en París un plan general; y la transformación se verifica año por año, se abren nuevas calles, se construyen nuevos edificios, y el Estado participa de los gastos. En el presupuesto de la ciudad se ha introducido la división de ordinario y de extraordinario. La Deuda asciende á ocho millones de thalers próximamente para un presupuesto anual de cinco millones de thalers. Y en fin, la ley municipal ha sido revisada, y las seis provincias occidentales de la monarquía prusiana fueron sometidas á la Ordenanza de 30 de Mayo de 1853 y á la ley de 14 de Mayo de 1860, en las cuales se estableció un sistema de administración local común á las poblaciones de las citadas provincias y á Berlín, salvo algunas excepciones bastante importantes. La administración de Berlín se distingue por cuatro caracteres principales: la composición del cuerpo municipal, el sistema de elección de la Asam-

blea comunal, el número considerable de ciudadanos asignados gratuitamente á las diversas funciones municipales y la completa separación de la Municipalidad y de la policía. Gobierna la ciudad el *Magistrado* ó *Maestrasgo*, cuya autoridad es ejercida por un colegio con poder colectivo compuesto de 31 individuos, á saber: el Jefe de la Municipalidad, el que le sustituye, dos síndicos, dos consejeros para las escuelas, dos para las construcciones, un intendente, ocho consejeros juristas y 14 particulares sin retribución, los cuales son nombrados por la Asamblea comunal, debiendo los dos Jefes ó *Burgomaestros* ser ratificados por el Rey, y los 15 consejeros retribuidos, así como los 14 gratuitos, por el Gobierno de la provincia. Los consejeros retribuidos obtienen su nombramiento por doce años, y los gratuitos por seis.

La Asamblea comunal se compone de 108 individuos elegidos en los 36 cuarteles de Berlín, á razón de tres en cada cuartel, por los vecinos que gozan de derecho electoral. Corresponde este derecho á todo presiano domiciliado durante un año en Berlín, que no haya recibido socorros públicos, y disfrute una renta de 300 thalers. Los contribuyentes, según sus cuotas, están divididos en tres clases que aparecen en la lista publicada por el *Magistrado* en el mes de Julio de cada año. Determinanse las clases por la contribución que cada una paga, y por lo tanto por los intereses y la fortuna que posee en la ciudad. La primera clase nombra una tercera parte de delegados comunales, la fortuna media otra tercera parte y los pequeños contribuyentes la restante. En cuanto á los elegibles, la mitad deben ser propietarios de casas, verificándose la elección por seis años con renovación por terceras partes cada dos años. La Asamblea elige su presidente anual, y celebra todas las semanas sesiones públicas, á las cuales es convocado el *Magistrado* ó *Maestrasgo*.

Aparte de los 108 individuos de la Asamblea comunal, los electores nombran además delegados para comisiones especiales encargados de la dirección de ciertos servicios municipales. La administración de los hospitales está confiada á una comisión compuesta de once miembros del *Magistrado*, once de la Asamblea comunal, siete vecinos y tres asesores retribuidos. La Comisión de las Escuelas se compone de cinco miembros del *Magistrado*, ocho consejeros, doce diputados, tres ministros protestantes y un sacerdote católico. Hay además doce Comisiones análogas para los impuestos, la Caja de Ahorros etc., y gran número de vecinos y aun de señoras que están distribuidos en las 116 Comisiones locales de pobres y de

huérfanos, en las 210 inspecciones de los cuarteles, en las treinta y una Comisiones para los impuestos etc., cuyas funciones gratuitas se confieren por tres años, sin que sea posible eximirse del cargo, y pudiendo asegurarse que todos los vecinos de la ciudad desempeñan alguno referente á la misma.

La policía de la capital forma en Berlín ramo aparte de las atribuciones municipales, y es ejercida exclusivamente por delegados del Estado. La capital sostiene el material, y el Estado paga el personal de la policía; á la capital corresponde sin embargo el sostenimiento de la policía puramente municipal, limpieza, vigilancia, incendios, etc., y el Estado en cambio cuida de los gastos del embellecimiento de Berlín.

La ciudad de Viena se compone, como la de Londres y París, de una antigua población rodeada por siete grandes barriadas. Aquella capital con sus barrios incluidos el bello cuartel de *Leopoldstadt* que se extiende entre el canal del Danubio y el río Plater, sus praderas y paseos, ocupa un espacio de cerca de 5.000 hectáreas; y la población, que constaba de 200.000 almas al comenzar el siglo, tiene hoy 600.000, de las cuales forman parte 200.000 extranjeros. Las rentas ordinarias no exceden de siete millones de florines, á pesar de que el impuesto directo mas productivo, el de los alquileres, se ha duplicado en menos de veinte años, y los gastos ordinarios y extraordinarios se elevan próximamente á diez millones de florines. Los tres millones de diferencia consagrados á las obras de embellecimiento se cubren en gran parte por medio de empréstitos.

Se continuará.

Sección oficial.

Juzgado municipal del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Don Fernando la Calle y Cantero, Juez municipal del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en expediente que en este Juzgado pende por cobranza de reales que debe Antonio Delgado, vecino de Adamuz, he mandado sacar á la subasta una casa de su propiedad, sita en dicha villa, calle de Mesones, número sesenta y nueve, apreciada en mil doscientas noventa y seis pesetas setenta y cinco céntimos, cuyo remate se ha de verificar en el Juzgado de dicha villa y el de esta población, sito en la calle Pedregosa, número cinco, el día tres de Abril próximo á las doce de la mañana.

Córdoba siete de Marzo de mil ochocientos setenta y dos.—Fernando la Calle y Cantero.—Por mandado de S. S., Juan de Dios de Rojas y García.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del 12 copiamos las noticias siguientes:

Parece que el gobierno de Guatemala, teniendo en cuenta la comunidad de origen, de raza y de lengua, se ha dirigido al nuestro manifestándole que, debiendo establecer un colegio militar, desearia que permitiera que un jefe y dos subalternos de nuestro ejército pasaran al servicio de aquella república para dirigir y organizar la nueva escuela.

El director del colegio disfrutará el sueldo anual de 2500 pesos y el de 1500 cada uno de los subalternos, abonándoseles á todos los gastos de el viaje.

En carta que desde París dirigen á la *Epoca* leemos lo siguiente:

«El duque de Aumale se halla en Chantilly. Las recepciones continúan en casa de los príncipes de Orleans, y en ellas parece ser objeto de especiales deferencias el duque de Montpensier, cuya familia es esperada en esta á fines de la semana entrante. El Sr. Olózaga se ve imposibilitado, por la presencia del infante citado, de visitar, como supongo lo desearia, á los otros príncipes hijos de Luis Felipe.»

Las últimas noticias recibidas de Cuba son completamente satisfactorias. Las operaciones militares continúan con gran actividad y es de esperar que den muy buenos resultados dentro de breve tiempo.

La circular á los gobernadores que ayer publica la *Graceta*, se acordó y redactó anteayer tarde en el consejo que se celebró en el ministerio de Estado, despues del que tuvo lugar bajo la presidencia del rey.

Sobre el asunto del Guaracabulla, objeto de relaciones mas ó menos novelescas publicadas en algunos de nuestros colegas, leemos en un periódico de provincias:

«Desde hace algunos dias los periódicos de oposicion atacan al ministro de Gracia y Justicia, suponiendo que ha intentado titularse marqués de Guaracabulla, y haciendo indicaciones sobre minas de oro y expedientes que indican el intento de que se sospeche de la integridad del Sr. Alonso Colmenares. Se lo que hay de cierto en este asunto. Guaracabulla es un punto de la isla de Cuba situado cerca de Jara, donde estalló la insurrección filibustera. En dicho punto parece que se descubrieron algunas minas de oro, formándose una sociedad para explotarlas, cuya sociedad llevó máquinas de los Estados Unidos y estableció fundiciones.

Interesóse en ella por 40 acciones que le costaron 40000 duros, un caballero muy rico, que despues contrajo

matrimonio con una hija del Sr. Alonso Colmenares, y que actualmente vive en Madrid. Una de las primeras hazafias de los enemigos de España en Cuba, fué destruir el establecimiento minero de Guaracabulla, llevándose la dotación de trabajadores chinos que allí habia, con lo cual los accionistas, que son varios, algunos de ellos cubanos, han perdido por ahora el valor de sus acciones. Como se ve, el asunto carece de importancia y la intervencion en él del Sr. Alonso Colmenares es completamente nula.»

El 14 del actual tendrá lugar en Bruselas el solemne acto de investir al duque de Flandes con el toison de oro que recientemente le ha sido conferido por el rey de España.

Dice el *Imparcial* que el sábado fué invitado por el rey para salir de caza á la Casa de Campo el señor duque de la Torre.

Al salir ayer tarde de caballerizas el coche de servicio para el marqués de Dragonetti, se desbocaron los caballos, y subiendo á todo escape la rambla de palacio, se dirigieron hácia los jardinitos de la derecha, donde habia bastante gente, con especialidad niños. Al cruzar por la puerta de palacio, el cabo segundo de la quinta compañía de cazadores de Ciudad-Rodrigo, Eudaldo Valle Roca, que se hallaba recorriendo los puestos de los centinelas, observó que los caballos iban desbocados y arrojándose sobre los mismos con una serenidad poco comun, logró coger las riendas del que iba á la derecha y sujetarle en tales términos que no dieron un paso más adelante, evitando con esto las desgracias que indudablemente hubieran ocasionado.

Parados ya los caballos, dijo al cochero que podía volver á la ciudad, pero no atreviéndose este á hacerlo, se subió al pescante el referido cabo y tomando las riendas con la mayor serenidad condujo el carruaje á las caballerizas sin contratiempo alguno. Al regresar á su puesto, todos los que presenciaron el acto elogiaron el arrojo y serenidad del referido Valls, que evitó algunas lágrimas á las familias de los concurrentes á la plaza de Oriente en aquella hora. Despues hemos sabido por algunos de sus jefes, que su conducta está en consonancia con el hecho que hemos referido, razon por la que es de creer que el señor ministro de la Guerra no dejará de recompensar este servicio.

Escasas son todavia las noticias que acerca de la inundacion de Gerona nos trae la prensa barcelonesa. La población estaba circunvalada por las aguas, por haber salido de madre el Ter y se temia la reproduccion de las inundaciones, que tantas y tantas veces han castigado á aquella población. El Oñar

— 308 —
que cada uno estaba animado por una pasión.
—Quiero vengarme,—decia Próspero siempre dominado por su idea fija,—quiero vengarme.
—Vengaos,—le decia Mr. Verduret,—pero vengaos como un hombre, no como un niño.
—¡Caballero!
—Sí, como un niño, os lo repito. ¿Qué hareis una vez dentro de la casa? ¿Teneis acaso armas? ¿Pensais luchar cuerpo á cuerpo con Raul? Entretanto, Magdalena tomará su carruaje, y despues... ¿quién os asegura que sereis el mas fuerte?
Anonadado por estas razones, Próspero calló.
—Y además, ¿para qué armas?—proseguia Mr. Verduret.—Es preciso estar loco para pensar en matar á un hombre que se puede enviar á presidio.
—¿Y qué hacer?
—Aguardad. La venganza es un fruto delicioso que ha de dejarse madurar.

— 309 —
Próspero vacilaba, y Mr. Verduret le dirigió este último argumento, que reservaba como el mas seguro:
—Además, ¿quién os asegura que Magdalena está aquí por su propia cuenta? ¿No tenemos la convicción de que se sacrificó? La voluntad que le ha impuesto vuestra separación, ¿no puede haberla obligado á venir esta noche?
Siempre se escucha la voz que halaga nuestros deseos. Esta suposición, tan poco probable en apariencia, impresionó á Próspero que dijo:
—En efecto, ¿quién sabe...
—Yo lo sabria si pudiera ver,—dijo Verduret.
Próspero permaneció un momento pensativo.
—¿Me prometéis,—dijo por fin,—decir me la verdad por penosa que pueda ser para mí?
—Os lo juro bajo palabra de honor!
Al punto con una fuerza de que no se le hubiera creído capaz, Próspero

— 312 —
Dos ó tres veces Magdalena pareció dispuesta á retirarse; pero como si hubiera ido con un objeto y no se resignase á partir sin haberlo conseguido, volvió á suplicar de nuevo.
La última vez debió encontrar alguna razon más decisiva, porque Raul de repente se levantó, abrió el cajón de un mueble elegante y sacó un pequeño paquete de papeles que entregó á la joven.
—¡Hola!—dijo Mr. Verduret.—¿Qué diablo de juego es este? ¿Viene á recoger una correspondencia que la compromete?
Magdalena, aunque ya con los papeles, no parecia del todo satisfecha, y de nuevo insistia como si quisiera obtener alguna otra cosa.
Raul se negaba, y ella arrojó los papeles sobre la mesa.
Aquellos papeles preocupaban á Verduret; estaban esparcidos sobre la mesa, y por sus formas y diferentes colores, se dijo nuestro profundo observador:

— 305 —
sus congeturas y el billete que Gypsy le habia hecho llegar al café, creia que esta mujer era Mad. Favel.
—¿No os habeis engañado?
—No señor, no puedo yo confundir á ninguna otra mujer con Magdalena. ¡Ah! vos la habeis oido ayer y me deciais ¡os ama!... ¡os ama!...
Verduret no contestó; aturcido de su error, buscaba las causas, y su imaginación privilegiada empezaba ya á penetrarlas.
—He ahí el secreto,—proseguia Próspero.—¿Qué mas secreto buscáis? ¡Magdalena, la noble y pura Magdalena en quien yo tenia tanta fé como en mi madre, es amante de ese falsario que ha robado hasta el nombre que lleva! Y yo imbécil, que habia hecho de ese hombre mi mejor amigo... A él le contaba yo mis angustias y mis esperanzas... ¡Cuántos se habrán reido de mi amor ridiculo, de mi estúpida confianza!
Interrumpióse, porque sucumbia á

llevaba lleno su cauce, y el Galligans estaba invadible. No se había recibido el correo de Francia hacia algunos dias.

—Hoy se decía que por el correo de ayer han llegado cartas para provincias del duque de Madrid, recomendando á los principales jefes del partido carlista la sumision y la obediencia á los acuerdos del comité central, y que en las elecciones venideras no haya mas que un solo pensamiento y una sola voluntad carlista para sacar á flote los candidatos de la cuádruple coalicion.

—Lemos en la *Tertulia*: «Creemos cierta la noticia que ayer circulaba, autorizada por personas serias, de que la reina doña Maria Victoria tiene resuelto regresar á Italia antes del 15 de este mes, acompañada de sus hijos, á cuya salud conviene tomar algunos baños en uno de los puertos de aquel reino.»

A esto contesta la *Política* lo siguiente:

«Hace cerca de una semana que sabemos nosotros la noticia; pero no la hemos querido publicar por consideraciones fáciles de comprender. Hoy, que la *Tertulia* la ha lanzado á la esfera de la publicidad, solo debemos añadir que la tenemos por positiva.»

—Uno de los distritos electorales para donde no ha sido posible al comité de coalicion ponerse de acuerdo es el de la capital de la provincia de Ciudad-Real. Los carlistas lo han reclamado para sí, con tal empeño, que á pesar de estar representado en las anteriores Cortes por el Sr. Moret, los radicales no han podido conseguir se observe en este caso la regla general de que la coalicion apoye á los anteriores diputados de oposicion en los distritos que representaban. En su virtud se ha determinado que la coalicion no existe en Ciudad-Real, y que cada candidato lucha por su cuenta y riesgo. El del partido carlista será D. Ramon Borda, el del radical el Sr. Moret y el ministerial el señor Caminero.

—El jefe y oficiales designados por el ministro de la guerra al gobierno de la república de Guatemala para establecer en la misma un colegio militar, son el comandante de infantería D. Bernardo Garrido y los tenientes de ingenieros don Mariano Sancho y don Julian Romera.

—Segun noticias oficiales recibidas hoy de Meilla, las obras de desviacion del rio Oro han adelantado y las aguas han principiado á correr por su nuevo cauce.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Roma, 11.—La camara de diputados ha aprobado por unanimidad una proposicion manifestando que ha sabido con sentimiento la noticia de la muerte de José Mazzini.

Amsterdam, 11.—Esta mañana ha salido de Breda el conde Chambord, dirigiéndose á Colonia.

Un periódico de Berna, el *Bund*, dice que Mazzini y Nathau preparan en el Tessino una nueva invasion en Italia combinada con un movimiento revolucionario; pero el telégrafo anuncia la muerte de Mazzini.

Un periódico de Paris, el *Univers*, ha recibido una carta de Madrid anunciándole una tentativa de insurreccion, que habia sido causa de muchas ejecuciones. Suponemos que el corresponsal habrá querido referirse á los sucesos de Filipinas.

En el Norte de Alemania, en Turingia, Sajonia y en Berlin mismo, se han sentido hace pocos dias terremotos, causando el mayor espanto á los habitantes. No hay memoria de que este fenómeno haya ocurrido anteriormente en aquellos paises.

El dia 13 se embarcarán en Lisboa los emperadores del Brasil con rumbo á Rio Janeiro.

Gacetilla

—Lavaderos.—En todas las épocas del año, pero mucho mas en la primavera, es sumamente súa y perjudicial la costumbre de convertir en lavaderos públicos los arroyos que traen á los alrededores de la poblacion las aguas puras y cristalinas de nuestra sierra. Creyéndolas así, es muy frecuente que los que pasean ó salen de gira beban, por bajo del lugar donde una lavandera hace de las suyas, el jabon y peor que el jabon las partículas que arranca y que llegan á sus labios en vasos de cristal pulimentado ó en modesta alcarraza. Si esto es limpio y sano, no hay nada de lo dicho.

—Reunion.—Segun tenemos entendido el dia veintuno del corriente se reúne la Diputacion provincial para la votacion del presupuesto adicional y otros asuntos importantes.

—Preparativos.—Ricas alfombras la sierra—prepara en valles y bosques—para dar digno hospedaje—á la reina de las flores.

—Preliminares.—Ayer tarde se reunieron en casa del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, como presidente de la junta provincial carlista, los representantes de los diferentes distritos de esta provincia, a fin de ocuparse de los preliminares para la coalicion. Fué elegida una comision electoral para que se entendiera con los demas partidos coaligados, á la que se comunicaron las instrucciones y antecedentes relativos á las fuerzas con que cada uno cuenta en las respectivas localidades.

—Bien.—Se esta arreglando el pavimento de la calle del Liceo y se cree que despues le tocará al de la de la Plata. Solo falta que esta última y la de San Alvaro sirvan únicamente para el paso de carruages en una direccion, y de este modo el empedrado durará mes y se evitarán los conflictos que vemos todos los dias.

—Siga.—Dos cuartos baja desde mañana el precio de la carne. Nuestros lectores oiran de hijo que se repita!

—Variedad en lo malo.—La calle de Céspedes ofrece cada dia una novedad, y anteaer tarde hubo fuegos y luminarias de gran mérito. Fué el caso que con la interminable obra que se esta verificando han quedado descubiertas las cañerías del gas, y unos hombres que pasaron le dieron á una un golpe partiéndola completamente: detras de los hombres vinieron los consabidos muchachos, y al ver salir el gas tuvieron la oportunidad de acer-

car un fósforo: la llama que de la cañería se desprendió llegaba á los tejados de las casas y amenazaba incendiar el barrio, siendo inútiles los esfuerzos que todos hacian por apagarla. Por fortuna uno de los encargados del alumbrado, y con un procedimiento propio para el caso, acabó con el incendio y con el susto de los vecinos.

—Datos.—La Direccion general de estadística ha dispuesto se lleve á efecto una investigacion acerca del resultado de las últimas elecciones municipales de esta provincia en 1871. Se piden datos de los que votaron y no votaron, así como de los votos que obtuvieron los monárquicos liberales, los republicanos y los absolutistas.

—Niños, al orden.—Los infanzones que con tanta franqueza se solazan en la plaza de las Tendillas ofrecen continuamente con sus peleas, disputas, y aun con la tranquilidad con que se tienden en la via pública, un espectáculo impropio, antiartístico y anti-conveniente que no hay mas que pedir. Haya juicio, y bueno es estar descansados para la hora de la carga.

—Y tanto...—¿Por quién lleva usted luto, señora?—Por un pariente lejano.—¿Primo ó tío?...—No, señor, mi marido.—¿Y llama usted pariente lejano á su marido?—Si señor; estaba en Filipinas.

—La moda.—Las mas elegantes damas madrileñas han empezado á adoptar el traje español de pura raza: mantilla, peineta, vestido corto y zapato descotado sin galgas; hé aquí el traje completo. Segun dice la *Política*, parece que en los dias de Semana Santa se pronunciará completamente la moda española, pues son muchas las que se disponen á presentarse con el traje nacional.

—Globos cautivos.—Esta diversion que se ensayó en la gran exposicion de Paris, donde ha quedado establecida constantemente, la tendremos en Córdoba en la próxima feria de la Salud. Es un recreo muy agradable y que tanto por esto como por la novedad no dejarán sus empresarios de hacer negocio.

—Subasta.—El treinta y uno del corriente se subastan en Benameji en casa de Don Juan Velasco los trabajos que deben efectuarse en la mina *Pelá*, situada en término de Lucena y á media legua de aquella villa.

—Programa.—Ayer hemos recibido el de las funciones de Semana Santa en Sevilla, que hemos debido á la amabilidad del Sr. Alcalde de aquella capital. Las procesiones que harán su estacion serán dos el Domingo de Ramos, una el Lunes Santo, dos el Miércoles, dos el Jueves y siete el Viernes. De seguro que no faltará animacion y concurrencia, pues es bien sabido el esplendor de estas fiestas y la compostura de los fieles que asisten á admirar las sagradas imágenes y la riqueza de los pasos.

—Escena de teatro casero.—La dama.—Al extremo de esa galería diviso una luz que viene con un hombre en la mano. *El galan*.—Muerto: soy mi rival, llega. *La dama*.—El es: le reconozco, es el vivo difunto del padre de su retrato. *El barba* (entrando).—De rodillas pedid, que sus perdono. *El galan*.—Tu perdon ni apetezgo ni merezco: eres, sí, mi rival, bien lo conozco. Cae el telon, y el techo detras.

—Comité radical.—El de Rute ha quedado constituido de la manera siguiente: *Presidente honorario*. Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla. *Presidente efectivo*. D. Joaquin Roldan Garcia. *Vice-presidente*. D. Juan de Dios Noguea. *Vocales*. D. José Maria Coello y Muñoz, D. José Garcia y Garcia, D. Antonio Repullo Roldan, D. Diego Morales Garcia. *Secretario*. D. Mariano Gonzalez Lasso de la Vega.

—Golpe maestro.—Un abastecedor recurrió al alcalde del pueblo diciéndole que no podia matar un carnero diario porque el consumo era corto y se le perdía la carne.—El alcalde decretó, «que mate medio.»

—Dimision.—Ha sido admitida á Don Francisco Antonio Vargas la dimision del cargo de concejal de Cabra.

—Vacante.—En tal estado se halla la plaza de médico cirujano titular de la villa del Guijo en esta provincia, con la dotacion de mil quinientas pesetas anuales. Se admiten solicitudes hasta el dia ocho de Abril próximo.

—Entre dos mugeres.—¿Qué hace tu marido? decía una á otra en la puerta del café Suizo.—¿Qué ha de hacer! respondió esta, como los tiempos están tan malos ha tomado su determinacion y... ¡zas!—¿Se ha metido á tirador?—¡Ca, hijal!.. el probe ha comprado una guitarra y se ha metido á ciego. Histórico.

—Nueva obra.—Se ha dispuesto que el arquitecto provincial pase á Palencia para formar el plano, presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas para la construccion de un cementerio.

—Diálogo.—El posadero.—Caballero, ¿que quiere usted cenar. *El Caballero*.—Un huevo pasado por agua y con el caldo hará usted unas sopas para mi criado. *El posadero*.—Pues no dejarán de tener sustancia las sopas. *El caballero*.—Está bien; haré el sacrificio de comerme dos huevos, para que esté mejor el caldo.

—Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en Luque por Don Cristóbal Martin y Manzilla.

—Sesiones.—El Ayuntamiento de Hinojosa ha acordado celebrar dos sesiones ordinarias cada semana.

—Toro doncella.—Al desembarcar dias pasados en Lisboa un convoy de ganado bovino, se escapó una de las reses á la poblacion y se introdujo en casa de la señora condesa de Castromarin. Entró primeramente en la cocina; atravesó un corredor estrecho que conducia á unos salones, y de aqui se trasladó á la capilla, donde estaba orando una de las hijas de la condesa. Al ver tan inesperada visita, pidió auxilio, y los criados y demás dependientes de la casa, armados convenientemente, se encargaron de poner en la calle al improvisado huesped.

—¿Qué horror!—Un periódico inglés dice que ha ocurrido una formidable erupcion en el sol. ¿Serán viruelas ó escarlatina? Una enorme protuberancia se separó del sol súbitamente. ¡Súbitamente! ¡qué horror! Y fué lanzada á una altura de 15.000 millas... y creo que dos puigadas y media. Una hora despues, esta inmensa masa estalló por un incomprendible sacudimiento. ¿Qué demonche pasará por aquellas alturas? Sacudimientos de es-

ta naturaleza no pueden ocurrir más que los sábados, cuando, segun costumbre, se cobran las cuentas atrasadas. ¿Se habrá introducido en el sistema?—¿Ni aun allí estaremos seguros?

—Corlsto.—El emperador Guillermo ha mandado que no puedan casarse sin su permiso los diplomáticos prusianos. Parece que el motivo de esta medida es el proyecto de enlace del conde de M. de S... Este personaje quiere casarse, á pesar de la oposicion de su soberano, con una corista francesa del teatro de la Ópera de Berlin llamada Amelia Corbet. El conde S... declara que antes de renunciar á este enlace hará dimision de todas sus dignidades.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 14 de Marzo de 1872 para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

Table with columns: ABASTECEDORES, Precios Cuartos, and a list of names and prices.

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 38 en menores.

ENSEÑANZA

DE PRACTICANTES Y PARTERAS. Bajo la direccion de Don Bartolomé Belmonte, Don Enrique Luna y Don Angel Quintana, Catedráticos de la facultad de Medicina de la Universidad libre de Córdoba. Queda abierta hasta el primero de Abril próximo la matricula para todos los semestres de los cuatro que comprende cada una de estas enseñanzas. Para ser admitido á la matricula de practicantes se necesita: Acreditar estar aprobado, en un examen especial, de las materias que comprende la primera enseñanza elemental completa. Para la admission á la matricula de parteras es necesario: 1.º Ser casadas ó viudas. Las casadas presentarán licencia de sus maridos, autorizándolas para seguir estos estudios. 2.º Probar por medio de certificado haber seguido con aprovechamiento la primera enseñanza elemental completa.

306 — la violencia de su emocion. La herida de su amor propio añadia un sufrimiento más, y la certidumbre de haber sido indignamente burlado le trasportaba hasta el delirio. —Basta de humillaciones como ésta!—repuso con acento iracundo. No podrán decir que he humillado la cerviz ante tan horrible afrenta! —¿Qué quereis hacer?—dijo Mr. Verduret, conteniéndose en medio de la oscuridad. —¡Vengame! Yo sabré romper la puerta ahora que ni tengo al escándalo ni tengo nada que perder. No quiero deslizarme furtivamente como un ladrón; quiero entrar como hombre ofendido que viene á pedir estrecha cuenta á su ofensor. —No hareis tal, Próspero. —¿Quién me lo impedirá? —Yo. —¡Vos! No lo esperéis... Quiero presentarme, confundirlos, matarlos... y morir despues. Hé ahí lo que haré.

311 — biera dado la linda sortija que llevaba en el dedo, por oír algo de aquel diálogo; pero el viento que zumbaba no dejaba llegar á su oído mas que un ruido confuso y no se atrevía á arrimarse á los cristales, por miedo de ser desde adentro apercebido. —Indudablemente,—decía,—esto es una disputa de enamorados. Magdalena, sin embargo, continuaba estudiando la fisonomía de Lagord á quien tenía de frente; esperaba Verduret encontrar el sentido de las palabras de la jóven. A veces, á pesar de su indiferencia se estremecía ó trituraba con fuerza los troncos á medio quemar de la chimenea; era indudable que le estaba dirigiendo fuertes reconvencciones. Magdalena, sin poder alcanzar nada por la energía, queria probar con la súplica y cruzaba sus manos, se inclinaba, estaba próxima á arrodillarse. El volvía la cabeza y no debía responder mas que con monosílabos.

316 — suspendió sobre sus hombros la escalera como la habia suspendido su compañero, y dijo: —¡Subid! En un segundo, con tal agilidad, que no imprimió á la escalera una sacudida, Mr. Verduret llegó á la altura de la ventana. Próspero no se habia engañado; Magdalena era quien estaba sola con Mr. de Lagord. Conservaba puesto su sombrero y su abrigo de paño, y de pie, en medio de la estancia, hablaba con singular animacion. Su actitud, su gesticulacion, sus miradas revelaban la agitacion mas profunda, y difícilmente disimulaba un mal contenido desprecio. Raul estaba sentado en una silla cerca de la chimenea, atizando el fuego con las tenazas, y de vez en cuando levantaba los brazos y se encogia de hombros como quien confiesa que nada puede hacer en el asunto de que le hablan. A la verdad que Mr. Verduret hu-

307 — Aunque Mr. Verduret tenía puños de hierro, Próspero se le escapaba y se empeñó entre ambos una lucha breve y terrible, en la que al fin quedó vencedor Mr. Verduret. —Si haceis el menor ruido,—dijo,—dais al traste con todas nuestras esperanzas. —Ya no tengo ninguna. —Raul, ya sobre aviso, se nos escapó, y vos quedareis para siempre deshonrado. —¿Qué me importa? —¿Me importa á mí, desgraciado! Me importa á mí que he jurado probar vuestra inocencia y la probare. A vuestra edad se encuentra siempre una amante ó una esposa, pero no se encuentra el honor si una vez se pierde. Cuando la pasion verdadera existe, las circunstancias exteriores no existen. Mr. Verduret y Próspero estaban aguantando la lluvia, calándose hasta los huesos y discutiendo; y es-

NOTA.—La enseñanza de estas asignaturas se dará desde el día primero de Abril...

Boletín religioso

Hoy.—Santa Leocracia, virgen y mártir de Córdoba. JUBILIO CIRCULAR.—Parroquia de Santiago, por la Excm. Sra. marquesa de Benamajá...

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 13 de Marzo de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

la atención pública. En todos los círculos se comenta de varios modos el resultado de las próximas elecciones.

Qué consecuencias va a producir la situación que se va a crear en las urnas? En las últimas cortes no han llegado a discutirse los presupuestos...

Habrán usted leído en algunos periódicos que el tribunal supremo de justicia ha notificado al gobierno la sentencia que ha recaído en la demanda interpuesta por varios empleados del Ministerio de Gracia y Justicia...

El corresponsal. La Gaceta del 13 publica, precedido de una razonada exposición, el decreto referente a los auxiliares del tribunal Supremo.

Con arreglo a este decreto, las salas de justicia del citado tribunal tendrán: la primera los relatores y escribanos de cámara existentes en el tribunal...

Queda suprimida la secretaría que hay vacante en la sala cuarta. Con arreglo al art. 534 de dicha ley...

Cada uno de los secretarios de la sala tercera percibirá por igual concepto la suma de 5250 pesetas. Los secretarios de la sala cuarta tendrán para el mismo fin la asignación de 4500 pesetas cada uno.

De La Correspondencia de España del 13 copiamos las noticias y partes siguientes. Dice la Política que ayer se han recibido de París las instrucciones convenientes para la organización del comité de fusión...

podemos asegurar que de nuestros informes no aparece nada, absolutamente nada que las justifique.

—La Epoca cree infundadas cuantas noticias a dado la prensa sobre candidaturas a la diputación ó al Senado aceptadas por el duque de Montpensier...

—En Besancon se han tomado precauciones militares por temor de una tentativa de insurrección de la Internacional en los departamentos del Este y del Sudeste de Francia.

—Viena, 12.—Algunos periódicos se ocupan del acuerdo de la Cámara rumana al determinar que el ferro-carril Skulant-Jassy, tenga la misma anchura en los rails que los caminos de hierro rusos...

Paris, 12.—El Sr. Thiers ha visitado hoy a los príncipes de Gales, quienes saldrán mañana con dirección a Marsella.

Versalles, 12.—Asamblea nacional.—Después de un incidente muy borrascoso a consecuencia de una reclamación del señor Scholcher sobre la votación de ayer...

—Leese después el dictamen sobre el proyecto de imprenta del Sr. Lefranc. El Sr. Benoist Asy, presidente de la comisión de presupuestos...

El ministro del Interior, Sr. Lefranc, declara que el gobierno no hará cuestión de gobierno ni cuestión de gabinete la aprobación del proyecto de imprenta.

—Durante la mañana y parte de la tarde de hoy han circulado rumores de crisis ministerial, si bien atribuyendo a este hecho diversos y aun contradictorios motivos...

El ministro del Interior, Sr. Lefranc, declara que el gobierno no hará cuestión de gobierno ni cuestión de gabinete la aprobación del proyecto de imprenta.

—La calma política que hoy se observa es precursora de un gran movimiento electoral, donde los partidos acudirán con todo su contingente para derribar al ministerio.

Si con motivo de la cuestión electoral el duque de Montpensier tuviese que dirigir su voz a los electores, que en muchas partes han querido honrarlo con su mandato, estamos seguros de que no hablará otro lenguaje que el que conviene a su posición.

—La calma política que hoy se observa es precursora de un gran movimiento electoral, donde los partidos acudirán con todo su contingente para derribar al ministerio.

—La reina Victoria de Inglaterra va a hacer un viaje a Baden. —Por el inmediato correo saldrán para Cuba unos trescientos hombres con destino a aquel ejército.

—Parece que la noticia dada por algunos periódicos respecto a un próximo viaje de la reina a Italia carece de fundamento. —Hoy se ha comunicado a los capitanes generales la nueva organización de la reserva...

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION GOBIERNAL.

MERCADOS.

Bolea de Madrid. Cotización oficial del 13. Consolidado, 27,45. Deuda del personal 00,00. Bonos 76,80. Acciones del Banco de España, 477,50. Córdoba. Trigo, de 38 a 40. Cebada, de 23 a 25. Habas, de 36 a 38. Garbanzos, de 70 a 85. Escaba, de 48 a 20. Maiz, a 46. Albarones, a 32. Alpiste de 50 a 60. Carne de vaca a 46 cuartos libra. Id. de carnero a 34. Aceite en los molinos, a 40. Idem en la ciudad, a 48. Carbon blando, a 46 cuartos libra. Sevilla. En la Alhóndiga.—Trigo de 42 a 49. Cebada de 24 a 26. Habas de 34 a 36. Aceite a 43 1/2. PERNERO. Existencia del día 12 1230.—Entrados el día 12, 27.—Total, 4267.—Vendidos, 85. Quedan para el día 13, 4472.—Precios: de 38 0/9 a 38 1/2 cuartos libra. Málaga. Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48. Jerez. Trigo de 40 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56. Jaen. Trigo de 44 a 45. Cebada de 24 a 25. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la sierra a las 10 y 40 minutos de la tarde, y a las 11 y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 34 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la sierra a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche. Horas de recojer la correspondencia. A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 4 y 44 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 49 rs. 50 céntimos; segunda clase 45 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos. De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 42 del día. El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercer tren sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

SECCION GOBIERNAL.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos. De Córdoba a Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana: llegando a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos. Seccion de Bobadilla a Archidona. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde. Seccion de Loja a Granada. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 4 y 44 minutos de la mañana, y a las 10 y 54 minutos de la noche. De Córdoba a Belmez. Abierta a la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almorchon y de Ciudad-Real a Badoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será a las once de la noche. La administración, a cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12. Precios de asentamientos.—Berlín, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

En caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquifa.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Beusala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco González, Manuel Delgado y Diego Murillo. Posoblanco.—Joquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso Pe y José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Rabadan. Villafranca Manuel Adamuz. POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Ecija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez, José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Peninsula é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO. UNICO DEPOSITO EN CORDOBA, DON BRAULIO TIEMPO.

LA INDUSTRIA CORDOBESA.

Fabrica de chocolates elaborados a maquina, situada en la calle de la Concepcion, num. 18.

CORDOBA.

Al establecer la fabrica que se anuncia no se ha omitido sacrificio alguno con tal de montarla segun el sistema que la experiencia tiene acreditado como mas ventajoso para que los chocolates se obtengan mas superiores...

En la composicion de los de precios elevados entra el cacao Sononusco y van aromatizados con vainilla.

Para evitar equivocaciones llevaran las pastas el numero del precio en venta, sin perjuicio de hacer una baja de un 5 por 100 en los pedidos al por mayor.

Venta. Se vendera el dia 15 de Abril proximo en publica subasta estrajudicial, la casa sita estramuros de la ciudad de Cordoba...

Venta. Se vende caña dulce, por mayor y menor, al peso. Deposito plazuela del Potro.

Venta de paja. Se vende por carritas o carretadas en los cortijos de Amargacera y de la Fabrica.

Venta. En la calle de San Hipolito num. 4 hay de venta cincuenta mil naranjos puestos en el suelo...

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa num. 7 calle de Alfayatas de esta ciudad.

Aviso. Se ha abierto en la calle de Santa Maria de Gracia, numero 408, una clase de siete a nueve de la noche de las asignaturas siguientes: Partida doble.

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 873 se arrienda el cortijo del Donado, termino de Santa Ella...

Paja. La hay de venta por carritos y carretadas en la dehesa de Quemadillas a precios convencionales.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda una casa sin numero en la plazuela de las Tendillas...

ACOJIDOS. Se admiten de ganado vacuno y caballar, en la dehesa de Rabanales...

Arrendamiento. Para desde San Juan del presente año se hace de la casa numero 3, en la calle Porteria de Santa Clara...

Subasta. En subasta publica que se verificara el dia 23 del actual a las once de su mañana...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo de la casa principal num. 44 calle Candelaria...

Biblioteca social, historica y filosofica.

Esta Biblioteca se publicara por entregas semanales de cuarenta y ocho columnas de impresion correcta y clara...

La hofblondina. Celebres pildoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas...

Pérdida. La persona que se hubiere encontrado unos quevedos, que se perdieron el Domingo 10 del actual...

EL ECO POPULAR.

Diario politico de la tarde.

Este periódico es el mas barato que se publica en España. Sale todos los dias y cuenta con sobrados elementos para asegurar su existencia...

UTILIDAD DEL HIERRO. El hierro forma parte integrante de la sangre; cuando desaparece en ella, hay languidez y agotamiento de fuerzas...

NUEVA MEDICACION DEL ASMA. El señor Baret, de Paris, estaba aquejado de asma desde hacia varios años, hasta el extremo de no poder acostarse sin experimentar violentas sofocaciones...

CURA DE LAS PURGACIONES. Para curar las purgaciones, los medicos no saben muchas veces a qué medicamento dar la preferencia...

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba...

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a ésta.

El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente...

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados...

NO MAS WINDSOR, MALVABISCO NI LECHUGA.

EL MEJOR Y MAS BARATO ES EL JABON MIEL.

PAFA EL TOCADOR, PARA BAÑOS Y PARA AFEITARSE, preparado con miel de la Alcarria y leche de vacas y perfumado con las flores mas suaves de nuestros campos...

Ejerce una influencia muy saludable, manteniendo la flexibilidad y dulzura de las manos y evitando las grietas, manchas y sabalones.

En todos tiempos, el legitimo y verdadero Jabon Miel ha sido muy apreciado por sus cualidades higienicas.

BUENA OCASION. Realizacion de plantas de camelias, en flores de diferentes colores.

Magroñas de hojas perenes de 4 clases, en fuertes árboles; 12 clases de pinos raras y de las mas propias para este clima...

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR. Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar a Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos BOURGOGNE, PICARDIE, POITOU, SAVOIE, PROVENCE, LA FRANCE.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes. Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres...

Tambien admiten carga a fletes reducidos. Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendor en proporcion de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca...

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROS ARIOLE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres...

Tambien se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado: igualmente se ha hecho una notable baja en los fletes de vinos y mantesas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, num. 16.

AVISO.

En la fundicion de hierro de los señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arcos Jaen, montados a la americana...

Ama de cria. Rafaela Perez, de veintinueve años y con leche fresca, desea encontrar colocacion para criar...

Colocacion. La desea tener de escribiendo un joven de 28 años, que sabe de buena letra...

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se arrienda la casa num. 30, toda acristalada para tratar al efecto con D. Antonio de Faro...

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de dos tamaños y a los precios mas equitativos en la Libreria del DIARIO.

Acojidos. En los sotos del cortijo del Carrascal, se admiten a pastoreo ganados caballar y vacuno...

Venta. Se vende un escritorio y un armario muy bueno para despacho, tres candiolas, varios muebles...

Realizacion. En la Calle de San Fernando, num. 27, se realiza gran partida de castores, elasticos y otros negros...

Venta. Se vende la hacienda de Buenavista, en la cuesta de Traicion. Para tratar calle del Liceo, numero 20.

Arrendamiento. Para desde el 24 de Junio proximo se arrienda casa num. 87, calle de San Fernando de esta capital.

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se arrienda la casa num. 30, toda acristalada para tratar al efecto con D. Antonio de Faro...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo de la casa num. 30, toda acristalada, con agua potable en piso alto...

Nodriza. Carmen Lopez con leche de diez dias, viuda, desea encontrar una casa para criar.

Venta. Se hace de la fabrica de harinas, movida a vapor, situada en la ciudad de Bujalance...

Arbejones. Los hay de venta en el antiguo almacén de la calle del Gran Capitan.

Vinagre. Se vende de vino superior a 20 rs. arroba, en la calle de mol de Bañuelos num. 4.

Sangrador y dentista. Don Nicolás Ruiz y Cañete, sangrador y dentista, examinado por la Universidad de Barcelona...

Buena ocasion de comprar barato. El establecimiento de generos de abrigo del sevillano, calle de Armas...

Arrendamiento. El de los cortijos reunidos, con un solo asiento, Lope Amargo y Amargillo...

Arrendamiento. Para desde San Juan proximo se arrienda la casa num. 30, toda acristalada para tratar al efecto con D. Antonio de Faro...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo en adelante de la casa num. 5, calle de Armas...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo en adelante de la casa num. 5, calle de Armas...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo en adelante de la casa num. 5, calle de Armas...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo en adelante de la casa num. 5, calle de Armas...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo en adelante de la casa num. 5, calle de Armas...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan proximo en adelante de la casa num. 5, calle de Armas...